



# Los parlamentarios mexicanos apuestan por relanzar el diálogo con España

Madrid, 26 nov. Los diputados y senadores mexicanos apuestan por relanzar el diálogo y las relaciones bilaterales entre México y España a través de la llamada "diplomacia parlamentaria" con sus homólogos españoles, lo que se pondrá de manifiesto en la XVI Reunión Interparlamentaria del próximo día 28.

"Es una reunión determinante", un "encuentro fundamental desde el punto de vista de la diplomacia parlamentaria", afirmó este sábado el presidente de la Cámara de diputados de México, Santiago Creel, en una rueda de prensa en Madrid, donde estuvo acompañado de diputados y senadores de distintos partidos políticos de su país.

Una idea que ratificó el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado mexicano, Ricardo Monreal, quien señaló la importancia que España puede tener en un momento en que está a punto de cerrarse una actualización del acuerdo entre la Unión Europea y México, cuando en 2023 España ejercerá la presidencia temporal del Consejo Europeo.

Recordó que hace más de veinte años, cuando se negoció el acuerdo, España asumió la negociación "como propia" en el seno de la UE y fue "la voz de México en Europa".

"Queremos mejorar e intensificar las relaciones con España, los dos nos necesitamos", dijo Monreal, "creemos que es un momento clave", concluyó.

Y respecto a los desencuentros entre el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y el ejecutivo español, por la petición del político mexicano de disculpas a España por su pasado colonial - el presidente mexicano llegó a hablar de "pausar" las relaciones-, tanto Creel como Monreal coincidieron en que la política exterior la determina el presidente de la República y ellos están en la "diplomacia parlamentaria".

"Creemos que no hay motivos para que haya caras largas" (con la delegación española). "Venimos de buena fe, con ánimo de que mejoren las relaciones", "sin invadir la esfera del Ejecutivo", afirmó Monreal.



Este senador, con una amplia experiencia política en el partido oficialista Morena, se mostró de acuerdo con López Obrador en el reclamo histórico, aunque insistió: "Debemos mirar al futuro y destensar las diferencias que existan y pudieran existir, ese es el objetivo de la diplomacia parlamentaria".

Pero también destacaron tanto Creel como Monreal la "reconciliación y el diálogo" entre las distintas fuerzas políticas que conforman el legislativo mexicano.

Se da la circunstancia de que este año es el 45 aniversario del restablecimiento de relaciones diplomáticas, después de que en marzo de 1977 ambos gobiernos las formalizaran de nuevo.

Creel, Monreal y el resto de legisladores mexicanos que asistieron hoy a la rueda de prensa insistieron en la importancia del encuentro, que marcará "una nueva etapa", en palabras del diputado Anuar Azuar, presidente del Grupo de Amistad México-España.

La interparlamentaria, que se desarrollará en el Senado español, estará dividida en cuatro grupos de trabajo: uno dedicado a la Cooperación económica y comercial, otro a la cooperación en igualdad, educación, salud y cultura, un tercero analizará la cooperación en materia de combate al cambio climático y un cuarto la seguridad y fortalecimiento del Estado de derecho.

A ella está previsto que asistan ocho senadores y trece diputados por parte de México y doce diputados y diez senadores españoles.

Después de cinco años sin celebrarse estas reuniones interparlamentarias - la anterior tuvo lugar en julio de 2017 en la región española de Galicia (noroeste)-, se celebrará la próxima semana ese encuentro y más tarde está programado el siguiente para 2023 en México.

<https://www.infobae.com/america/agencias/2022/11/26/los-parlamentarios-mexicanos-apuestan-por-relanzar-el-dialogo-con-espana-2/>